SECURIDAD SOCIAL

AÑO XXVIII

EPOCA V

Núms. 115-116

1979
MEXICO, D.F.

PUBLICACION BIMESTRAL DEL COMPTE PERMANENTE INTERAMERICANO DE SEGURDAD SOCIAL

ORGANO DE DIFUSION DEL CENTRO INTERAMERICANO DE ESTUDIOS
DE SECURIDAD SOCIAL.

Conferencia Interamericana de Seguridad Social



Este documento forma parte de la producción editorial de la Conferencia Interamericana de Seguridad Social (CISS)

Se permite su reproducción total o parcial, en copia digital o impresa; siempre y cuando se cite la fuente y se reconozca la autoría.



Reuniones en

San José,Costa Rica 6 a 10 Noviembre 1978



	Pág.
— LA EXTENSION DE LA COBERTURA DE SERVICIOS DE	
SALUD Y LA SEGURIDAD SOCIAL.	
Ponente: Oficina Panamericana de la Salud	241
— LA EXTENSION DEL CAMPO DE APLICACION DE LA	
SEGURIDAD SOCIAL Y ESQUEMA DE ORGANIZACION	
PARA LA UTILIZACION DE LOS RECURSOS EN LAS	
PRESTACIONES MEDICAS.	
Ponente: Caja Costarricense de Seguro Social	289
IX REUNION DE LA COMISION REGIONAL AMERICANA ME-	
DICO SOCIAL	391

IX REUNION DE LA COMISION REGIONAL AMERICANA MEDICO SOCIAL

9 de noviembre de 1978 San José, Costa Rica

IX Reunión de la Comisión Regional Americana Médico Social

El 9 de noviembre de 1978, contando con la asistencia de 27 delegados y observadores, en el Centro de Docencia e Investigación de la Caja Costarricense de Seguro Social, a las 19.00 horas, se efectuó la sesión correspondiente a la IX Reunión de la Comisión Regional Americana Médico Social.

Participaron representantes de instituciones de los siguientes países: Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, República Dominicana, Ecuador, El Salvador, Guatemala, México, Panamá, Paraguay y Venezuela.

La sesión fue presidida por el doctor Gastón Novelo, Secretario General del Comité Permanente Interamericano de Seguridad Social; señor Vladimir Rys, Secretario General de la Asociación Internacional de la Seguridad Social; el doctor Alvaro Fernández Salas, Presidente del VI Congreso Americano de Medicina de la Seguridad Social; doctor Luis Jorge Osuna, Representante de la Oficina Sanitaria Panamericana en Costa Rica; doctor Luis Asís Beirute, Secretario General y Relator del VI Congreso; y, doctor Rafael Sánchez Zamora, Jefe de los Servicios Técnicos de la Secretaria General del Comité Permanente Interamericano de Seguridad Social.

Se procedió a dar cumplimiento al siguiente

Orden del dia:

- Informe de actividades de la Comisión.
- Informe de la Comisión Organizadora del VI Congreso Americano de Medicina de la Seguridad Social.
- Elección de Mesa Directiva.
- Actividades futuras.
- Asuntos generales.

El doctor Novelo presentó un saludo de la Mesa Directiva de la Comisión que preside el doctor Luis Castelazo Ayala (México) y de la cual forman parte los doctores: Abdiel Marengo (Panamá) y Carlos R. Boettner (Paraguay), y dio a conocer el informe de actividades realizado en el período comprendido de julio de 1976 a octubre de 1978. Se refirió a los resultados y recomendaciones del V Congreso Americano de Medicina de la Seguridad Social y a la VIII Reunión de la Comisión, celebrados en la ciudad de Caracas en julio de 1976, con el auspicio del Instituto Venezolano de los Seguros Sociales.

Mencionó que en cumplimiento del programa de actividades efectuaron Talleres de Estudio y Seminarios sobre el costo beneficio, administración y evaluación de programas de planificación familiar, en septiembre de 1976 y noviembre de 1977, en las instalaciones del Comité Permanente y del CIESS, con la colaboración del Population Council. Recientemente en septiembre de 1978 tuvo lugar un coloquio sobre metodología anticonceptiva y sus implicaciones médico-sociales.

Se destacó la importancia de los cursos del Centro Interamericano de Estudios de Seguridad Social que se imparten en cumplimiento de las recomendaciones de los Congresos y de la Comisión, señalando que en el período que comprende este informe se impartieron 16 cursos, dedicados a tratar la problemática de la Organización y Dirección de Servicios Médicos, Medicina del Trabajo, Medicina Preventiva, Mantenimiento y Conservación de Unidades Médicas y Equipo, Rehabilitación y Planeación y Diseño de Unidades Médicas.

Dio a conocer los trabajos preparatorios del VI Congreso, que se iniciaron en noviembre de 1976 con el apoyo de la Caja Costarricense de Seguro Social y la excelente organización técnica y administrativa de la Comisión y Comités, integrados por destacados médicos y funcionarios, que preside el doctor Alvaro Fernández Salas.

El doctor Asís (Costa Rica) presentó una información detallada de los trabajos realizados por la Comisión Organizadora del VI Congreso Americano de Medicina de la Seguridad Social, que pusieron en evidencia la responsabilidad, eficiencia y dedicación de un muy bien coordinado equipo de trabajo.

El doctor Oswaldo Daetz Caal, Gerente del Instituto Guatemalteco de Seguridad Social y Presidente de la Asociación de Instituciones de Seguridad Social de Centroamérica y Panamá, comentó la excelente realización del VI Congreso y propuso para integrar la Mesa Directiva de la Comisión Regional Americana Médico Social a los siguientes funcionarios que fueron elegidos por aclamación:

Presidente: Doctor Alvaro Fernández Salas, Presidente Ejecutivo de la Caja Costarricense de Seguro Social.

Vicepresidente: Doctor Jaime Ríos Burbano, Director Nacional Médico Social, Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social.

Secretario Técnico: Doctor Mauricio García Sáinz, Jefe de Planeación Médica, Instituto Mexicano del Seguro Social.

Al tratar actividades futuras, el doctor Ríos Burbano (Ecuador) cumplió con el encargo del Director General del IESS, ingeniero Galo Guarderas, de presentar la solicitud para que el VII Congreso Americano de Medicina de la Seguridad Social se realice en la ciudad de Quito, con el auspicio y organización del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social.

Los delegados aprobaron por aclamación la propuesta del doctor Ríos Burbano, al considerar que Ecuador ofrecerá un marco conveniente para el Congreso, por la aspiración nacional y política de gobierno en Ecuador de extender las prestaciones médicas de la seguridad social a sectores importantes de la población en los medios urbano y rural.

Se acordó que fecha, temario y procedimientos de organización, serán establecidos oportunamente de común acuerdo entre la directiva de la Comisión Regional Americana Médico Social, la Secretaría General del Comité Permanente Interamericano de Seguridad Social y las autoridades del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social.

El doctor Novelo, en nombre de las Secretarías Generales del CPISS y la AISS, después de agradecer la presencia y participación de los delegados, reiterar la felicitación a la nueva Mesa Directiva de la CRAMS y solicitar al doctor Ríos Burbano que expresara reconocimiento al ingeniero Galo Guarderas, Director General del IESS, por su apoyo a los programas de la seguridad social continental que representa el auspicio y organización del VII Congreso Americano de Medicina de la Seguridad Social, procedió a clausurar la sesión a las 20.30 horas.